

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolas Fábregues plaza de España núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

MALES Y REMEDIOS DE LA ÉPOCA.

VIII.

DEBERES MORALES EN TIEMPOS DE TRANSICION.

Hay en las ciencias históricas y sociales dos sistemas igualmente exclusivos y exagerados: el que todo lo imputa al albedrío del hombre, y el que lo subordina todo á la fuerza de las cosas; el que cualquier hecho cree posible en cualquier tiempo, y el que clasifica los tiempos en estaciones que producen cada cual sus hechos como frutos naturales; el que supone arbitrarias y espontáneamente creadas todas las vicisitudes que han sobrevenido al mundo, y el que todas las acepta como forzosas é inevitables; el que atribuye absolutamente á los actos y esfuerzos individuales el bien y el mal, la gloria y el vituperio, y el que les niega la responsabilidad hasta cierto punto para imputársela á las situaciones: el sistema de la personalidad, por decirlo así, y el sistema del fatalismo. Ambos ofrecen graves peligros si se aplican sin restriccion á las actuales circunstancias: anunciar como inevitable en sus violencias y estragos la gran revolucion social que se aproxima, es abandonarla á sus propios ímpetus y acrecentar las desgracias con el espanto; creer que para impedir la basta no quererla, es empeñarse con ella en impotente y desastrosa lucha. La humanidad marcha por los caminos que le señala la Providencia, y pasa por transformaciones y mudanzas que son el resultado de infinitas causas, y el conjunto de un sinnúmero de accidentes: Dios le depara á tiempo los hombres mas adecuados para cumplir sus respectivos destinos; á los hombres toca no desconocerlos y desempeñar cumplidamente su mision para escusar grandes infortunios á sí mismos y á los venideros. Su deber, y en especial el de aquellos que por la autoridad ó por el génio preceden á los demás, no es encadenar el movimiento del siglo ni tampoco entregarlo á la casualidad y al desórden, sino dirigirlo con acierto por entre los tropiezos y escollos de la ruta.

De esta direccion depende que el movimiento se verifique con brusca violencia ó con suave preparacion, que se precipite por quebrados derrumbaderos ó descienda sin sentirlo por anchas y fáciles cuevas, que produzca una situacion normal y pacífica ó un rápido pero tremendo cataclismo. Irresistible como el poder de los elementos, vehemente como las pasiones del hombre, el espíritu, la tendencia, el principio de lo nuevo puede anunciarse al mundo, segun fueren la aplicacion y las circunstancias, con fecundos beneficios ó con furia devastadora, con grandes hechos ó con grandes crímenes, con saludables verdades ó con delirios insensatos. En todas las doctrinas caben ideas exageradas y absurdas, de la manera que cada dogma tiene su herejía contrapuesta; en todas las causas militan seides y fanáticos, turbas sediciosas, hez embrutecida, para quienes la existencia es la guerra, y el dia de sus glorias el dia del

asalto. Negar pues lo razonable es dar fuerzas á lo erróneo, desconocer las necesidades es provocar las violencias, soltar las riendas con apático desden ó con terror sin esperanza es ponerlas en manos de las ideas extremas y de la faccion mas furibunda. Cuando se llega á una lucha abierta entre el nuevo orden de cosas y el antiguo, las ideas se extravian, las voluntades se exasperan, las exigencias se desmandan, la imparcialidad y la templanza desaparecen, la mantanza y el saqueo por do quiera cunden; y estas convulsiones son tan funestas á la situacion que sucumbe como á la situacion que se entroniza. Unos y otros ganan en que la sucesion se transmita por herencia mejor que por conquista, dejando aquella mas influyente y venerado recuerdo, y logrando esta una posesion mas tranquila y duradera.

En la parte que tienen de móvil y modificable las sociedades y los gobiernos, en la organizacion y en las formas, conviene mantenerse desprendidos si no indiferentes para sentir ménos el trastorno de la mudanza; y cuanta menor inflexibilidad y resistencia se la oponga, otro tanto disminuirá la fuerza de la sacudida. Los esfuerzos deben concentrarse en mantener el vigor de su espíritu, en avivar las creencias, en depurar las costumbres; y entonces si las necesidades son ficticias, si las innovaciones son prematuras, si los males no provienen sino de la corrupcion de los humores, el sosiego y la salud se restablecen por sí solas y la inminente crisis se disipa. Si ha llegado por el contrario la hera de una total renovacion, la sociedad entra en ella rejuvenecida, el cambio se obra pacífica y gradualmente, lo nuevo crece antes que desaparezca lo antiguo; y todos los objetos mas preciosos y sagrados, sacados á tiempo del ruinoso edificio, se conservan ilesos y sin quiebra en seguro depósito á las futuras generaciones.

La moral en los gobiernos, la moral en los pueblos, la moral en los ricos y en los pobres, en los sabios y en los ignorantes, pero moral pura, católica, divinamente sancionada, he aquí la barrera insuperable contra los furios del socialismo. Donde las pasiones se enfrenan, y los deseos se regulan, y los males se previenen, y los consuelos se anticipan, ya no cabe inquietud por lo presente ni temor del porvenir, ni resta ya vacilacion ó incertidumbre sobre la conducta que conviene adoptar. Cualesquiera sean nuestras previsiones y calculos acerca de las probables ó posibles contingencias, cualesquiera sea el punto adonde marchemos, no varía sustancialmente la línea de nuestros deberes: uno solo y espedito es el camino; y al extremo del camino del deber está siempre la salvacion y la recompensa, para los individuos á veces en el cielo, para los pueblos y las sociedades y las instituciones en esta misma tierra donde cumplen sus destinos. Sea que el mundo llegado ya al punto mas avanzado de la órbita retroceda hácia su foco, y el poder se concentre, y la sociedad se constriña, y el actual orden de cosas tras de tantos vaivenes se afiance sobre sus cimientos; sea que to-

do tienda á cambiar de fase con impulso progresivo á la sombra de un régimen mas libre y de formas mas populares; la salvacion de la humanidad está asegurada, siempre bajo los auspicios del cristianismo. Tan solo la impiedad egoista y dura, solo la inerte y voluptuosa indiferencia podrán entregar las sociedades indefensas á la ferocidad de esos sitiadores que en torno ruedan proclamando el saqueo y el esterminio: mientras existan sus muros protectores, las creencias religiosas y los preceptos morales, no temolará sobre ellos la demagogía su bandera ensangrentada.

El materialismo puesto á la defensa se entiende con el materialismo que toma la ofensiva, aun cuando luchan entre sí resistiendo de una parte y acometiendo de otra: los trastornadores no se arredran ni asostan de su mismo sistema de guerra, de armas no desemejantes, de los que fueron un dia sus auxiliares y compañeros y que se pasaron con el botín al campamento opuesto: todo se reduce en el terreno de la fuerza á choques, sorpresas y asaltos, en que la esperanza está por los mas osados ó mas numerosos. Para contener el ímpetu brutal de una revolucion materialista, es preciso apelar al espíritu, á la fé religiosa del espíritu, no a su razon estraviada causa y víctima á la vez de estos horrores; de aquella fuerza tiemblan que encadena las voluntades y no los brazos, de aquella luz que hace ver hermanos en los que ayer se combatian como enemigos, de aquella ley eterna y autoridad divina á cuyas plantas el error y el crimen al otro dia de su triunfo vendrian á abjurar sus delirantes blasfemias y sus designios sanguinarios.

J. M. Q.

De «La Unidad Católica».

Seccion de Noticias.

De «El Diario de Barcelona:»

Se lee en el «Monde:»

«En la audiencia que el Padre Santo ha concedido á los Rdos. Generales de las órdenes monásticas Su Santidad ha contestado al discurso del R. P. abad Cesari con las siguientes enérgicas palabras:

«Os hallais espuestos al peligro lo mismo que yo y al igual mio os mantendreis firmes.

Ellos dicen que son fuertes, pero la verdad es que son débiles.

A fin de engañar al mundo, obran á veces con moderacion fingida y pretenden una conciliacion. Pero la conciliacion es imposible, porque la justicia es una é indivisible y nunca transige con el mal.»

«Tales son, añade la «Correspondencia de Roma,» las ideas que Pio IX ha emitido en su habitual lenguaje al contestar á los padres á quienes concedió audiencia. Dirigiéndose luego á cada uno de ellos en particular, les dió consejos excelentes y les dispen-

só agradables frases. Al presentarse el R. P. abad de los Mechitaristas de Viena, el Papa le bendijo afectuosamente, diciéndole que no confundía á los buenos religiosos de esa congregacion con otros cuya conducta aflige á la Iglesia.»

La *Voce della Verità* publica la siguiente alocucion pronunciada por el Papa el 28 de enero ante 400 romanos que se presentaron á Su Santidad en el Vaticano:

«Las nuevas muestras de fidelidad, de amor y de sumision que recibo todos los dias son una gran prueba de la proteccion que Dios dispensa á esta ciudad y á sus habitantes, los cuales no han olvidado la luz que iluminó su alma desde la mas tierna infancia»

En el Evangelio de esta mañana Dios se espresa del modo que le era habitual, esto es, por medio de la parabola. El dueño de la viña, dice, envia á los operarios que deben trabajar en ella y les promete una recompensa: *quod justum est dabo vobis*. Ya sabéis que el dueño de la viña es Jesucristo, que la viña es la Iglesia, que los operarios somos yo, vosotros y todos los que con nosotros trabajan por la causa del Señor. Dios nos ha enviado á todos para que de diversas maneras produzcamos frutos de bendicion. El sacerdote produce con sus palabras y con su ejemplo, el padre de familia con la buena direccion que da á sus hijos, los súbditos con su obediencia, los superiores con la justicia de sus mandatos.

Todos son llamados á trabajar y todos tendrán parte en la recompensa. A no dudarlo no es hoy fácil el trabajo. Hay épocas en que todo nos infunde vigor y nos impulsa á trabajar; otras en que no se tiene siquiera ánimo para levantar los brazos que están como enervados. Tales como estas últimas épocas son los tiempos actuales. Vemos iglesias prostradas, espectáculos de corrupcion, libros y periódicos llenos de inmoralidad y de torpezas, cátedras de error y de blasfemia contra Jesucristo. ¿Pero debe el operario desalentarse y abandonar el trabajo? No; muy al contrario, debe redoblar su celo.

Por otra parte no se conquistan laureles sin combatir: *Non coronabitur nisi qui legitime certaverit*. Cuando mas cueste alcanzar la corona de la inmortalidad, mayor será y mas preciosa y bella. ¡Animo, amados hijos míos! Trabajemos todos en la viña de la Iglesia de Dios, plantada por él, regada con la sangre de su hijo único, y sin cesar protegida por él. No, nunca será posible que la impiedad que triunfa hoy en las calles de Roma salga victoriosa.

La inmutable roca sobre la cual Dios se ha dignado edificar su Iglesia, será furiosamente combatida, pero confiamos en que Dios nos dará el triunfo.

En verdad que si damos una mirada en torno nuestro no descubrimos ningun auxilio humano. Pero ¿qué digo? Existe uno muy precioso, y es el despertar de casi todos los hombres que aspiran á volver al camino del bien, los cuales experimentan la necesidad de la paz, la necesidad de poder cumplir con libertad sus sagrados deberes. Esta necesidad se siente cada vez mas en todas partes, y esperamos que hará que venga pronto el dia en que reine un gran sosiego. *Factu est tranquillitas magna*.

Otras cosas os diria si mi ligera indisposicion me lo permitiese. Concluyo, pues, bendiciéndoos á vosotros y á vuestras familias con toda la efusion de mi alma. Ruego á Dios que sostenga los brazos que levanto hácia él para bendeciros.»

Y aquí el Padre Santo mostróse muy conmovido y sus ojos se llenaron de lágrimas:

«Estos brazos debilitados por la edad, continúo necesitan ser sostenidos como los de Moisés. ¡Ojalá que mi bendicion penetre en vuestros corazones y aumente en ellos la firme confianza en Dios, ojalá que

trascienda á vuestros hijos y que los mantenga fieles á sus deberes, ojalá que participen de ella vuestras familias y que lleve la paz al seno de ellas! ¡Ojalá que sea vuestro consuelo en las pruebas de la vida y en la hora de la muerte á fin de que podais alabar y bendecir al Señor en la eternidad! *Benedictio Dei*, etc.»

De «La Reconquista:»

Dice *El Imparcial* que la toma de posesion de los nuevos ayuntamientos no ha producido, que se sepa hasta ahora, el menor incidente desagradable en ninguna localidad.

Las clases pasivas de Badajoz no han percibido mas que la mensualidad de Setiembre, adeudándoseles por consecuencia cuatro mensualidades.

El general Serrano solo se presentará candidato para senador en las próximas elecciones.

En el Consejo de antes de ayer se acordó enviar 2.000 hombres á Cuba para cubrir bajas, segun la indicacion del conde de Valmaseda.

Ya están listos los vapores que han de conducirlos á su destino. Serán probablemente el (Cuba) y el (Puerto-Rico).

Los empleados de palacio que disfrutaban de doce mil reales arriba de sueldo han sido invitados á las recepciones de D. Amadeo.

¿Qué espontánea es la concurrencia a las fiestas de la dinastía saboyana!

Los católicos de Berlin preparan una manifestacion á Su Santidad.

Un periódico de Barcelona dice que al señor Clavé se le forma causa por los últimos sucesos ocurridos en dicha capital.

Segun parte de ayer reinaba tranquilidad completa en aquel punto.

Los emperadores del Brasil van á visitar á Tanager, antes de venir á España.

Lo sentimos por ellos, porque van á notar el descenso de cultura al entrar en la Península.

En Lyon han descubierto los agentes de la autoridad dos fábricas de pólvora clandestinas.

Los nuevos batallones de cazadores de Habana y Cuba que se están organizando en el inmediato pueblo de Leganés, han recibido ya el armamento del sistema Remington.

Los partidos de oposicion que vayan á las urnas está de enhorabuena. Los candidatos amigos del Gobierno, que aspiran á ser diputados del futuro Congreso, van á dirigir á los ayuntamientos de los pueblos que forman sus respectivos distritos, uno ó más ejemplares del discurso-programa que pronunció el dia 22 el Sr. Sagasta en el Congreso. No se quejarán las oposiciones de la galantería de los sagastinos. Ellos mismos se encargan de hacerles la propaganda.

De «El Restaurador Catalan.»

Dice un periódico italiano que el Toison enviado por D. Amadeo al príncipe Federico Carlos de Prusia, es el mismo que llevaba Hernán Cortés.

Ayer fué muy aplaudido en la reunion radical

un individuo del mismo partido que pidió la institucion del Jurado, la abolicion de la esclavitud, de las quintas, de las matrículas de mar y la rebaja de las contribuciones.

Estamos curados de espantos. ¡Música celestia!

En «Le Bon Pasteur», periódico que se publica en Nápoles, se lee lo siguiente:

«Un vecino de Francavilla, provincia de Lecce, animado de un sentimiento sacrilego de menosprecio contra la persona sagrada del Papa, puso á su perro el nombre de Pio IX. Estando el dia 14 de julio del año último en su casa, llamó á su perro con el nombre de Pio IX.

El perro acudió y obedeciendo la voz de su amo se puso en pié, hizo el centinela, figurando un soldado, pero de repente el perro salta sobre su dueño, se le agarra en la garganta, y arrojándole al suelo le abandonó bañado en sangre. El desgraciado sacrilego apenas pudo pedir socorro pero al fin acudieron su mujer é hijos, á quienes el mismo enteró de lo ocurrido, aunque con sumo trabajo, por la gravedad de las heridas. Poco tiempo despues falleció, sin tener la dicha de recibir consuelo alguno religioso.»

Segun escriben de Montblanch ha fallecido en dicha villa el Rdo. D. José Borell que contaba mas de cuarenta años de servicio en aquella Iglesia en calidad de Beneficiado-organista. Su muerte ha sido generalmente sentida por las buenas cualidades que distinguian al finado. Buena prueba es de ello la parte que todos los vecinos de Montblanch, sin distincion de clases, han tomado en las solemnes honras fúnebres celebradas en sufragio de su alma—R. I. P.

Seccion Local.

LAS CUARENTA HORAS

EN LA IGLESIA DE LA CONCEPCION.

En nuestro número del último mártes prometimos dar á nuestros lectores una detallada descripcion de las funciones religiosas que tuvieron lugar en la iglesia de la Purísima Concepcion durante la solemnidad de las Cuarenta Horas, y amantes siempre de pagar la deuda de lo prometido, vamos á cumplir hoy lo que entonces ofrecimos.

Profuso sería enumerar con precision todas las devociones que se celebraron en los cuatro dias que estuvo espuesta S. D. M., pues practicáronse exactamente las que anunciamos en el boletín religioso de los números 601 y 602 de nuestro periódico, por lo tanto, no nos detendremos en minuciosos pormenores que podrian hacer cansada y fastidiosa nuestra relacion, y solo nos ocuparemos de los sentimientos que nos impresionaron al asistir á las devociones mencionadas.

El altar mayor de la iglesia de la Concepcion que debía servir de trono al Altísimo, durante las Cuarenta Horas que se dejaba ver de cerca á los mortales, estaba adornado de una manera elegante al par que modesta: una multitud de velas le iluminaba continuamente, haciendo resaltar el brillo de los colores que el arte, afamado imitador de la naturaleza, imprimió en la gran diversidad de flores que adornaba el altar. Elegantes cortinas de damasco orladas con bonitas franjas de colores tapizaban la capilla, y un hermoso dosel con su correspondiente corona formaba el respaldo del gran trono de Dios de los ejércitos.

El sagrario, el lugar sacrosanto en donde moraba el que no cabe en los cielos y tierra, se cerraba con una cortina blanca en que se veía grabado el corazón que se abraza por el amor de los hombres, y que se ofrece continuamente al Eterno Padre sobre el ara sagrada, por la redención de los mortales. El templo todo, adornado é iluminado por varias arañas, presentaba un conjunto que imponía respeto: aquella estancia respiraba el suave perfume de la oración el ambiente encantador del incienso que de vez en cuando subía hasta el trono del Altísimo unido con las plegarias de multitud de católicos.

Los oradores sagrados que ocuparon la cátedra del Espíritu Santo, llenaron su cometido lo mejor que podía esperarse; su elocuencia es demasiado conocida del público para que nos paremos á elogiar sus discursos: las personas que á ellos asistieron experimentarían por cierto el entusiasmo religioso que producen en el corazón las palabras del sacerdote católico, inspirado por el divino espíritu, cuando se dirige á sus oyentes. Nada diremos tampoco de la parte musical, pues es conocida de todo el mundo la habilidad de los jóvenes pbro. D. Pedro Riudavets y D. Jaime Tutzó, quienes amenizaron con varias piezas la gran solemnidad que describimos.

Eran cerca de las seis del domingo, hora en que se completaban cuarenta de la exposición de S. D. M., y una multitud de fieles atestaba el magnífico templo de la Concepción, en que resonaba la voz del Dr. Hernandez que por última vez, durante esta devoción, dirige la palabra á sus oyentes: concluyóse el sermón, y la solemnidad tocaba á su fin. Organizóse la procesion que se acostumbra en todas las funciones de ese género, y el Señor de los Señores fué conducido en triunfo por el templo, ocompañado de la comunidad de presbiteros de Santa María, y de algunos socios católicos. Este fué un acto verdaderamente consolador para los que sienten en su corazón el noble entusiasmo que inspira el catolicismo. ¡En una iglesia antes cismático-griega y consagrada ahora al culto católico era paseado en triunfo Jesucristo, acompañado por una guardia de honor de fieles que acudieron presurosos á rendir un homenaje de adoracion á S. D. M., y admirado por otros que ansiosos de presenciar tal solemnidad, entraron á visitarle y á dar testimonio de que profesan la fé de sus abuelos ¡Cuanto dice esto para el buen católico! Mientras la impiedad ruga y enarbola su bandera en señal de triunfo, pues creo haber llegado su día, los católicos tributan homenaje de adoracion á su Dios y desmienten con este acto á los que pretenden haber arrancado de todos los corazones las creencias sacrosantas del catolicismo. Mientras la impiedad levanta orgullosa su cabeza y amenaza devastar lo existente, se asocian los católicos, promueven devociones piadosas, tributan una perenne guardia de honor á su Dios, van á recibirle en su pecho y le ruegan se digne compadecerse de la humanidad extraviada de la senda verdadera

Debemos acabar ya esta relacion, y la concluiremos dando las gracias al Sr. Vicario de la Iglesia de la Concepcion por el gran celo que demuestra en la lucidez de todas las funciones que se celebran, y el acierto en promover devociones de este género: tambien debemos hacer público que la Asociacion de Cató-

licos de esta Ciudad prestó esta vez los mismos servicios que las anteriores y dar por fin, las gracias á las Señoras que tomaron parte en la vela del Smo. dando de este modo un testimonio de su fé y fervorosa piedad.

Bendiga Dios á todas las personas que contribuyeron á un fin tan laudable, cual es la celebracion de esta solemnidad, y dignese escuchar las súplicas de sus hijos desconsolados que en todas sus devociones no le piden mas que el triunfo de la Iglesia y la libertad de su Gefe.

El último número recibido del CORREO DE LA MODA contiene el siguiente sumario:

«La fiesta de la Candelaria,» por Robustiana Armiño.—«Estudios de viajes,» por Florencio Janer.—«Al disiparse la trizeza,» poesía, por Antonia Diaz de Lamarque.—«El Carnaval,» poesía, por Manuel del Palacio.—«Cantares,» poesía, por Isabel de Villamartin.—«Ecos de mi niñez,» poesía por Diego Crespo de Tejada.—«La vuelta del campo,» por X.—«Ernestina,» por Angela Grassi.—«La Abadia,» por Micaela de Silva.—«Explicacion del figurin—Variedades.—Geroglífico.»

GRABADOS.—Parroquianos del canal.—La vuelta del Campo.—Dos grupos de Carnaval.—Miel de la Alcarria —Geroglífico.

El último número recibido de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA contiene el sumario siguiente:

TEXTO.—Revista general, por don E. Martinez de Velasco.—Antigüedades: El collar de oro de Mellia, por don Aureliano Fernandez-Guerra y Orbe, de la Academia Española.—El general Gaminde.—Monseñor Guibert, arzobispo de Paris.—Un escrito inédito de don Alberto Lista (continuacion).—La casa del Príncipe.—Los viernes en Palacio: El banquete.—El para-rayos, por don José J. Landerer.—El espíritu del siglo, novela (continuacion), por don Ramon de Navarrete.—Un dia de viento.—Fæderis arca, poesía, por don Manuel del Palacio.—Crónica musical, por don Luis Navarro.—Breve reseña histórica de Montevideo (continuacion), por don Miguel Lobo.—Cos lebreles; por X.—El castigo del cepo, en Inglaterra.—Monumentos al general Prim.—España en Cuba.—Anuncio.

GRABADOS.—Retrato del general Gaminde y La sfot.—Collar de oro de Mellid.—Retrato de monseñor Guibert, arzobispo de Paris.—Proyecto de monumentos en honor del general Prim: Vista ne perspectiva.—Madrid. Inauguracion de la casa-asilo para los hijos de las lavanderas.—Madrid: Los viernes en Palacia: El banquete.—Tipos romanos: El bandido Gasparoni y sus compañeros.—Un dia de viento, paisaje del natural.—Lebreles de caza.—Barcelona: Canoa apresada á los insurrectos por voluntarios catalanes.—Inglaterra: El castigo del cepo por embriaguez.—Barcelona: Bandera apresada á los insurrectos por voluntarios catalanes.—Proyectos de monumentos en honor del general Prim: Pianta baja.

Charada.

—
María es joven hermosa,
Prima y dos es su semblante,
Es ebelta y elegante,
Coqueta y muy caprichosa.
A mi dos y mi postrera

Tiene sobrada aficcion,
Y gasta sin compasion
El todo sin la primera.

Su esposo muy cicatero
Por tal capricho no pasa,
Hizo el todo de su casa
Y se marchó al extranjero.

M. V.

Solucion á la anterior.

ASTRÓNOMO.

Señores que la han acertado. En Mahon, D. J. C. N.—D. J. F. O.—En Ciudadela, la Señorita I. B.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Lázaro ob. y s. Saturnino pbro. y m.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. señora de la Asuncion ensanta María.

En la Paroquia estos tres últimos dias de Carnaval estará espuesta S. D. M. en la misa mayor y visperas.

En San Francisco hoy á las 10 misa solemne votiva en honor de la Inmaculada María con el Señor de manifiesto y sermón que dirá el Dr. F. Cardona Pbro.

En el Cármen tambien habrá misa solemne y sermón en honor de la Virgen del propio título, predicara D. Jaime Tutzó pbro.

En las Concepcionistas estos tres dias por la tarde tendrá lugar un devoto ejercicio al S. Corazon de Jesus predicando respectivamente el Dr. Lorenzo Pons, Dr. Idelfonso Hernandez, y D. Antonio Orfila Pbro.

La predicacion cuaresmal que debe empezar miércoles por la mañana predicará Dr. F. de Asis Arbona Pbro. Vicario de la misma.

Observaciones meteorológicas.

Dias	Barómetro á las 7 horas m.	Termón etro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobreun m. c. adrado en k/s
		Máx.	Min.					
7	764.3	14.7	14.5	97			SSE, fresco	4
8	764.3	14.7	10.8	93	2	3	SSE, flojo.	2

Afecciones astronómicas.

SOL—Sale á las 7 h. 4 ms.—Pónese á las 5 h. 30 m.
LUNA—Sale á las 7 h. 51 m. de la m. Pónese á las 10 h. 6 35 m. de la n.

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 9 (12:31 mañana.)

Recibido en Mahon 10 (9:41 tarde.)

El Manifiesto de los radicales aboga por la integridad de la Constitucion y amenaza con el retraimiento en caso de que se emplee la coaccion en las elecciones.

El Gobierno de Waschington ha ordenado á su representante en Lóndres que no ceda en la cuestion del "Alabama."

Bolsa 3 por ciento 28.05.

(Fabra.)

SECCION DE ANUNCIOS.

D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte y nueve del actual á las once de la mañana se procederá nuevamente en los estrados de este juzgado, á la venta y remate en pública subasta siendo competente la postura de la casa n.º treinta y cinco de la calle de las Moreras de esta ciudad propia de las hermanas D.^{as} Mariana y D.^a Magdalena Reurer y Amat en razon á haber desistido D. Mateo Terres del remate que se hizo de la misma á su favor por haber aparecido que dicha finca se halla gravada con una hipoteca de tres mil trecientos treinta y tres pesetas treinta y tres centimos; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en los autos ejecutivos que siguen contra las mismas en este juzgado D.^a Gerónima María Aledo y su hijo D. Gregorio Femenias vecinos de esta ciudad, sobre pago de reales. Dado en Mahon á nueve de febrero de mil ochocientos setenta y dos.—Rafael Blasco.—Jnan Allés, Esno.

Los MISTERIOS DE LA VERDAD

ó la

VERDAD de los MISTERIOS.

Novela instructiva y recreativa original de

D. JOSE CLEMENTE VILLALBA PELLICER.

Obra que publica en Palma (islas Baleares) su editor D. Juan Socias Carbonell.

BASES DE LA SUSCRICION:

«Los Misterios de la Verdad ó La Verdad de los Misterios» formarán un tomo de regulares dimensiones, tamaño folio menor de buen papel y esmerada impresion con tipos nuevos y elegantes. Ilustrarán la obra cuatro magnificas láminas y una preciosa portada, las que regalaremos á los suscritores durante la publicacion

Se repartirán sin interrupcion alguna, cuatro entregas de ocho grandes páginas, semanales, bajo una cubierta de color impresa. Sin embargo del extraordinario lujo desplegado en la parte de ilustracion y tipografia, el precio de cada entrega no costará mas que

Medio Real

en toda España.

PUNTOS DE SUSCRICION:

EN MAHON, Imprenta de M. Parpal, calle del Bastion, número 39, donde está de muestra el prospecto y entrega primera.

AL

DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintes, en la imprenta de D. M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

NOTA.—Tambien se admiten anuncios, comunicados, reclamos, etc., etc., para mandarlos insertar en el «Diario de Barcelona.»

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de los Frailes número 34. Se compone de piso principal, desvanes y buen jardin. Para su ajuste acudir al dueño que vive en la misma.

EN VENTA.—Lo esta una casa con huerto de considerable estension sita en las BARRACAS y la mas inmediata al pueblo de San Luis. Informaran calle del Progreso núm.º 127.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

diario universal de noticias. Eco imparcial de la opinion y de la prensa.

Precios en provincias, por corresponsal.

Un año, 140 rs.—Seis meses, 70.—3 id., 36.

Los que se suscriban por un año ó semestre á la «Correspondencia de España,» recibirán como regalo un ejemplar, el que se quiera elegir, de entre las obritas mencionadas en el catálogo que podrá verse en esta imprenta, Bastion 39, punto de suscripcion.

JULIETA Y ROMEO.

(LOS AMANTES DE VERONA.)

Obra escrita por D. Enrique Villalpando de Cárdenas

Un cuartillo de real cada entrega de 8 págs.

Punto de suscripcion en Mahon: Bastion 39, Imp. de M. Parpal.

Se ha repartido el cuaderno 4.º

ADORNOS PARA BAILE

Y FLORES ARTIFICIALES.

Se harán por encargo, de varias clases y precios. Informarán Deyá 30.

EL ANGEL DE LA GUARDA,

Drama en un acto y en verso

original de

D. EMILIO MOZO DE ROSALES.

ESTRENADO con extraordinario éxito en el teatro «Salon Eslava» de la Corte en la noche del 19 de Noviembre de 1871.

LA CASTA SUSANA.

Comedia en tres actos y en verso, original de D. E. Mozo de Rosales.

Representada por PRIMERA VEZ en el teatro Español en la noche del 6 de Diciembre de 1871.

Estas obras lo mismo todas las pertenecientes á la misma Galeria, se venden exclusivamente por su representante, en esta imprenta, Bastion 39, Mahon.

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraídas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.^a Edicion, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edicion esmerada.

Se necesita un buen repartidor de entregas. Informarán en la casa n.º 30 calle de Deyá.

LA POPULAR.

Esta sociedad dará hoy domingo un baile de trages extraordinario de gran iluminacion y aparato durante el cual y á cierta hora de la noche tendrá lugar el advenimiento de CARNASTOLTAS.

El importe de la suscripcion será de cinco reales vellon.

El sorteo de los palcos se verificará á las doce de la mañana.

La propia sociedad dará tambien el lunes y martes próximos su acostumbrado baile los cuales serán igualmente de trages.

El sorteo de los palcos para los mismos será á las doce de la mañana del mismo dia del baile.

La suscripcion para los tres dias queda desde hoy abierta en la consergería del teatro.—Mahon 10 febrero de 1872.—El Presidente, Francisco Ponsell.